



## **El sistema de salud de la Provincia de Buenos Aires: el problema de la articulación interjurisdiccional en los municipios del Conurbano Bonaerense**

Panel: Estado y políticas públicas

Jueves 27/03/14 – 10:00 a 12:00

**Guillermo V. ALONSO (UNSAM-CONICET)**

En Argentina la estrategia de descentralización que caracterizó la reformulación de los servicios sociales (provincialización) y la implementación de programas asistenciales (municipalización) complejizó aún más la trama estatal de las políticas sociales. Ésta dejó de unificarse en torno a un centro y se constituyó en un campo de tensiones entre los niveles interjurisdiccionales.

Por ello, estudiar hoy los modos de intervención pública sobre la cuestión social en el nivel local nos llevará a indagar prioritariamente sobre cómo se resuelve en el ámbito municipal el problema de la articulación con los otros niveles jurisdiccionales (Nación y Provincia). En esta ponencia presentaremos resultados de una investigación que analiza la temática antedicha a partir de las experiencias de cuatro municipios del Conurbano Bonaerense (el anillo urbano que rodea a la capital argentina), tomando como estudios de caso los municipios de Avellaneda, Morón, San Martín y Tres de Febrero.